

**Jahreshauptversammlung des Vereins  
„Zusammenleben der Kulturen in Dietzenbach e.V.“  
am 17. Februar 2011 im Seniorenzentrum Dietzenbach-Steinberg  
Protokoll**

Beginn 19:30 Uhr

Die Einladung erfolgte satzungsgemäß an alle Mitglieder.  
Die Mitgliederversammlung war gemäß der Vereinssatzung beschlussfähig.

**1. Jahresbericht des Vorstandes**

Gerd Wendtland begrüßt die Anwesenden. Der Jahresbericht des Vorstandes liegt schriftlich vor. Gerd Wendtland gibt einen zusammenfassenden Überblick über die Inhalte: Veranstaltungen, Entwicklung des Mitgliederstandes, Arbeit und Stand aus dem Unterstützerkreis für die Familie Khateeb, Kooperationen.

Zu den Trägerschaften und Projekten im vergangenen Jahr berichteten die jeweils Verantwortlichen:

- Zusammenspiel (Hannelore Klingbeil),
- Mitternachtssport (Gerd Wendtland),
- Zusammenkochen (Lothar Kämmer),
- Interkultureller Salon (Charli Rothmann),
- Fahrradkurs (Hannelore Klingbeil und Dagmar Altenburg)
- Elternlotsen (Gerd Wendtland in Vertretung für Frau Gussmann),
- Unterstützerkreis Khateeb (Corinna van Santen),
- Projekte „Stärken vor Ort“ (Gerd Wendtland in Vertretung für Frau Kuse)

Gerd Wendtland dankt allen Aktiven im Verein und in den Projekten für die tatkräftige Hilfe. Ohne deren engagierten Einsatz wäre der Verein nicht in der Lage, so positiv und praktisch für das Zusammenleben der Kulturen in Dietzenbach zu wirken.

**2. Bericht der Kassiererin**

Dagmar Altenburg gibt den Kassenbericht für das Jahr 2010, siehe dazu den Bericht in der Anlage.

**3. Bericht der Rechnungsprüfer**

Rudi Reitz berichtet von der Rechnungsprüfung, die er und Joachim Proescholdt durchgeführt haben und die keine Beanstandungen aufweist. Die Buchhaltung sei wie immer vorbildlich geführt. Er beantragt die Entlastung des Vorstandes.

**4. Aussprache über die Vorstandsberichte**

In der Aussprache wird die Arbeit des Vorstandes insgesamt positiv beurteilt. Horst Schäfer dankt dem Ersten Vorsitzenden, Gerd Wendtland für seine engagierte Arbeit. Gerd Wendtland, Dagmar Altenburg (Kassiererin) und Hannelore Klingbeil (Beisitzerin) kündigen an, dass sie bei der nächsten Vorstandswahl Anfang 2012 nicht mehr als Kandidat bzw. Kandidatinnen für ein Vorstandsamt zur Verfügung stehen

werden. Alle drei erklären, dass sie aber weiterhin aktiv für den Verein tätig sein wollen.

#### **5. Entlastung des Vorstandes**

Der amtierende Vorstand wird – bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder – einstimmig entlastet.

#### **6. Wahl der Rechnungsprüfer**

Joachim Proescholdt und Rudi Reitz werden ohne Gegenstimmen und Enthaltungen abermals zu Rechnungsprüfern gewählt. Beide nehmen die Wahl an.

#### **7. Zukünftige Vereinsentwicklung**

Es sind neue Projekte im Rahmen von „Stärken vor Ort“ vorgesehen:

*Programm „Stärken vor Ort“:*

- Fahrradkurse für Frauen;
- Stärken stärken – Chancen nutzen! (Gezielte Betreuung von „Lernverweigerern“ in der Ernst-Reuter-Schule);
- Wir machen unsere Kinder stark (Elterngruppe in der Regenbogenschule);
- Recherchehilfe für Schüler in der Stadtbücherei;

*Programm: „Toleranz fördern – Kompetenz stärken“*

- Weltcafé - Tag der Offenen Tür in Dietzenbach (beantragt);
- Eventuell: Unterstützerkreis „Orientierungshilfen im sozialen Nahraum“ für Flüchtlinge in Dietzenbach

Gerd Wendtland kündigt die Durchführung einer Mitgliederbefragung an. Sobald die Ergebnisse vorliegen, werden diese in einer außerordentlichen Mitgliederversammlung vorgestellt und ausgewertet. Bei dieser Gelegenheit sollen auch mehrere Ideen, die aus dem Mitgliederkreis skizziert wurden, diskutiert und ausgewertet werden.

#### **8. Verschiedenes**

Herr Kuse macht den Vorschlag, die Prinzipien und Vorgehensweisen eines „Bilderbuch-Kinos“ auch für Erwachsene auszugestalten. Er wird ein entsprechendes Konzept in der nächsten Zeit für Senioren ausarbeiten und über seine Erfahrungen berichten. Es solle geprüft werden, ob ein entsprechender Ansatz auch für unsere Vereinsarbeit hilfreich wäre.

Die Mitglieder unterstützen mit Mehrheit eine „parteiliche Zurückhaltung“ seitens des Vereins während des bevorstehenden Kommunalwahlkampfes.

Die Mitgliederversammlung wird um 22:00 Uhr geschlossen. Der Vorstand lädt die Teilnehmer zu einem Imbiss ein.

Protokollführung  
Dr. Gerd Wendtland (1. Vorsitzender)

Dietzenbach, 20. März 2011